



札幌養護学校共栄分校  
北広島市共栄 274 番地 1  
令和 7年 12月 25日

第3号

## 実り多き 2学期を振り返って

教頭 藤原 裕美

秋の訪れとともに、子どもたちの表情にも落ち着きと自信が感じられるようになった2学期。学校生活の中で、さまざまな経験をおして一人ひとりが大きく成長したことを、日々の姿から実感しています。

宿泊学習では、友だちと協力して活動に取り組んだり、普段関わることのない人と関わったりと、普段の教室とは違う環境の中で、子どもたちの新たな一面がたくさん見られました。緊張や不安を乗り越えながら、笑顔で過ごす姿に、たくましさを感じました。

たらんぼ祭では、小学部や訪問のステージ発表に、日々の授業で培った力がしっかりと表れ、練習の成果を堂々と披露する姿に、見ている私たちも胸が熱くなりました。中学部、高等部では、手作りの巾着や雑巾、そして昨年度収穫した小豆を納入して作っていただいたあんパンの販売をとおして、「働くこと」「伝えること」「選んでもらうこと」の喜びを味わうことができました。自分たちの手で準備し、工夫し、達成した経験は、きっとこれから自信につながっていくことでしょう。

さらに、芸術鑑賞では、和太鼓演奏の乱拍子さんによる迫力あるステージに心を揺さぶられ、藤田雅さんのピアノコンサートでは、親子で音楽を楽しむひとときを過ごすことができました。音やリズムをとおして、感性が刺激される豊かな時間となりました。

こうした行事や日々の授業の中で、子どもたちは自分の力を発揮し、仲間とともに学び合いながら、確かな成長を遂げています。先生方の丁寧な支援と、保護者の皆様の温かな見守りがあってこそ、子どもたちの笑顔が輝いていることを改めて感じています。

3学期も、一人ひとりの歩みに寄り添いながら、子どもたちの「できた！」「わかった！」を大切に、日々の教育活動を進めてまいります。



### 高等部2年生 宿泊研修（7月10日～11日）

今年度の高等部2年生は、当別町にある「ふとみ銘泉万葉の湯」に宿泊しました。行き帰り楽しみだった電車移動でしたが、当別まであと少しのところで、前の電車と鹿との衝突という旅行ならではのアクシデントもあり、少し待ち時間があったものの、みんな落ち着いて無事ホテルに到着することができました。1日目は、『ロイズカカオ&チョコレートタウン』へ行き、チョコレートのお土産などを自分達で選び買い物を楽しんだほか、チョコレートやカカオのできるまでを動画視聴したり、シミュレーション体験をしてみたりと普段の生活では体験する事がないものに触れることができました。その後はホテルに戻りゆっくりと貸し切り風呂に入り、少し緊張した身体の疲れをほぐしました。次の日は、札幌駅裏にある札幌エルプラザで、ゴミや電力など環境に関する展示物を見学したり、木製の車に乗ってハンドルを握ったり、楽しい時間を過ごしました。そして最後はJRタワーの展望台に地上から160m(38階)まで昇り、札幌の広大な景色を堪能しました。体調もよく「3人で」元気いっぱい、有意義な宿泊研修の時間を過ごすことができました。

### 小学部6年生 見学旅行（7月17日～18日）

7/17～18、小学部6年生は小樽に見学旅行に行ってきました。

1日目はウイングベイ小樽で昼食を食べ、ボウリングとゲームセンター、ウィンドウショッピングを楽しみました。宿泊はホテル武蔵亭。広いお風呂と豪華な食事を満喫。夜はみんなで1部屋に集まって、小学部恒例の爆弾ゲーム！爆弾は枕！

2日目はおたる水族館へ。まずは買い物。そしてイルカショーを見たり、様々な生き物を水槽越しに眺めたり、触ったり。帰り、駅までの福祉タクシーでは運転手さんが遠回りをして、小樽の街を案内してくれたのも良い思い出です。充実した2日間でした。

## 小学部5年生 宿泊研修（9月4日～5日）

9月4日(木)～5日(金)に小学部5年生2名で宿泊研修に行ってきました。

1日目は、AOAOSAPPOROへ行き、ペンギンが泳ぐ様子を間近で見ることができました。2日目は、HTBスタジオ見学をしました。本物のカメラを操作したり、onちゃんと写真を撮ったりしました。2日間、楽しく過ごしました。



## 中学部3年生 見学旅行（9月18日～19日）

9月18日(木)～19日(金)、中学部3年生は、見学旅行で登別・千歳方面に行ってきました。1日目は、登別マリンパークで、アクアトンネルや大きな水槽で泳ぐ海の生き物たちを見てきました。中でもイワシのパフォーマンスでは、音と光の演出に、2人ともすっかり引き込まれていました。2日目は、キッコーマン工場を見学しました。工場に入るとほんのりお醤油の匂いがして、実際に製造している工程を見学することができました。2日間天候にも恵まれ、充実した旅行ができました。

## 高等部3年生 見学旅行（9月24日～9月26日）

高等部3年生は、東京方面へ見学旅行に行きました。飛行機での移動を教職員と共に乗り切り、メインのディズニーランドへ。ディジーや陽気なモンキーと出会い、良い思い出となりました。中でもパレードの時間は格別で、色鮮やかな様子を目で追ったり、音楽に体を揺らしたりして満喫しました。羽田空港でもディズニーランドでも混雑した中で落ち着いて食事ができ、これまでの学びが活きた、頼もしい姿を見せてくれました。また、お世話になった運転手やホテルの方へ“サンクスカード”を渡し、感謝の気持ちを伝えながら交流をすることができました。日常の学校生活では味わえない経験ができた3日間でした。



## たらんぼ祭（10月18日）

### 【小学部】「みんなみんなイイじゃん」

これまで学習してきた活動をアイドルのライブをイメージして発表しました。オープニングでは、ツアーフラッグのパズルを完成させ、スイッチ操作による電飾看板のライトアップやフロートを膨らませました。次のグループは、エアバンドによる楽器演奏。次のグループは、バスケットのシート、マット押し、バランスボール、平均台を渡った後に決めポーズを披露しました。最後は西城秀樹の「YMCA」の曲に合わせて全員で踊りました。

今回の演出として花道を下りて、ファンサービスを行い、家族の皆さんにバルーンフラワーをプレゼントしました。保護者の皆さんに推し(子ども)のうちわやペンライトを振って応援していただき、ご協力ありがとうございました。

### 【訪問教育学級】

#### 「KGC Kyoei Girls Collection 2025」

今年も体育館で訪問教育学級の発表が行われました。

昨年度に引き続き、夏に制作した作品でファッショショーンショーを予定していましたが、残念ながら当日児童欠席のため、この半年間の学習の様子を動画で上映しました。廊下に展示した織染めや手形足型のカードなどの作品ができるまでの授業の様子や、お誕生会の様子、ベルハーモニー演奏などを5分間の動画で上映しました。上映後には、観客からとても温かい拍手をたくさんいただきました。後日、授業で当日の様子を動画で見て、皆さんの温かいお気持ちを伝えます。



## 【中学部・高等部合同模擬店】《共栄 Worldmarket 2025》

今年度は、色々な文化の国が集まって開催された大阪万博をイメージして「共栄 Worldmarket 2025」として模擬店販売を行いました。

作業製品の販売は事前販売のみでしたが、保護者の皆さんや職員の方々に、たくさんの作業製品を御購入していただき、販売体験をたくさん行うことができました。また、生徒達が植えて収穫したジャガイモなどを景品としたゲームコーナーも好評で、来場者の方の笑顔があふれています。生徒が作った小豆を使って作っていただいたあんパンとヨモギあんパンは、当日も販売し、こちらも好評でした。生徒達は、たくさんの方々と触れあうことができ、これまでの学習の成果を発揮することができました。



### <1月～3月の主な行事>

1月19日(月) 第三学期始業式

1月30日(金) 高等部入学者選考検査  
(高等部臨時休業)

2月13日(金) 参観日、全体説明会

2月20日(金) 卒業を祝う会

2月24日(火)～3月2日(月)個別懇談週間

2月25日(水) 入学説明会

3月 6日(金) 卒業証書授与式  
3月24日(火) 修了式、離任式

